



Grupo de Investigación
Historia Militar





Fuerzas Especiales del Ejército de los Estados Unidos en la Guerra de Vietnam (Boinas Verdes).



Imagen de la película "Boinas Verdes" interpretada por John Wayne en 1968.

Por David de Caixal: Historiador Militar. Director del Área de Seguridad y Defensa de INISEG. Director del Máster de Historia Militar de INISEG. Director del Grupo de Investigación del CIIA (Centro Internacional de Investigación Avanzada INISEG). Fundación Universitaria Internacional de Madrid. Membership in support of the AUSA (Association of the United States Army) Miembro asesor de la Sección de Derecho Militar y Seguridad del ICAM (Ilustre Colegio de Abogados de Madrid). Miembro de la Asociación de Historiadores de Cataluña.

Estados Unidos no tenía gran tradición de formar fuerzas para operaciones especiales, pese a los Rangers creados durante la Segunda Guerra Mundial. Pero las experiencias vividas en la Guerra de Corea y ante los derrotos que estaba tomando la situación en el sureste asiático, Estados Unidos tuvo que preparar a grupos de hombres para operar de forma autónoma en las Tierras Altas Centrales. Sus misiones consistieron principalmente en entrenar a milicias civiles para combatir al Vietcong y al EVN y cortar los suministros enviados por la Ruta Ho Chi Minh.

Las boinas verdes fueron una de las más eficaces fuerzas con las que contaron los estadounidenses en el sureste asiático y su campaña la que obtuvo uno de los mayores éxitos o el mayor. Fueron enviados a Vietnam del Sur como asesores a principios de la década de 1960. Pese a ser extranjeros y de otra raza generalmente consiguieron ganarse bastante bien a la población; sus acciones causaron fuertes pérdidas al EVN, tanto es así que para terminar con ellos llegó a utilizar tanques traídos desde Vietnam del Norte por la Ruta. Posteriormente intervinieron en distintos países de América Central y del Sur también como asesores de las fuerzas contrainsurgentes

Los conflictos en los que EE. UU. y sus aliados se encontraban involucrados, como la guerra civil en Grecia o las guerrillas en Malasia y Vietnam, hicieron pensar a algunos acerca de la necesidad de crear una unidad especializada en guerra no convencional. El rol en mente era parecido al realizado en la guerra, guerra de guerrillas contra un ejército regular como apoyo al esfuerzo de la guerra. En 1950 la Ley Lodge-Philbin fue aprobada, para permitir el reclutamiento de extranjeros en el ejército de Estados Unidos, con la vista puesta en operaciones en Europa Oriental. En principio estaba previsto que cerca de la mitad de los miembros de las fuerzas especiales serían nacidos en Europa. De hecho, entre los miembros iniciales había reclutas extranjeros, alistados por su fervor anticomunista. Entre los más notables estuvo el mayor Larry Thorne, un veterano del Ejército finlandés que fue condecorado con la Cruz de Mannerheim durante la Segunda Guerra Mundial. Sidney Schachnow llegó a ser general de las fuerzas especiales, era un superviviente del Holocausto nazi en Lituania y llegó a ser uno de las boinas verdes más condecorados en Vietnam. Muchos de los reclutas pre-Vietnam tenían raíces familiares en Europa del Este. Más de 200 nacidos en el Este de Europa se unieron a las fuerzas especiales antes de que en 1959 la ley Lodge-Philbin fuera derogada.



El 10th Special Forces Group (SFG) se constituyó en 1952 en Fort Bragg, bajo el mando del coronel Aaron Bank. Bank era un veterano del OSS y se inspiró en la experiencia británica en Malaya con el SAS. El 10th SFG (Special Forces Group) se dividió en 1953, cuando la mitad de la unidad se envió a Alemania, mientras que la otra mitad se quedó

en Fort Bragg para formar el 77th SFG (Special Forces Group) (redesignado como 7th SFG en 1960). Inicialmente el 10th SFG de fuerzas especiales contaba con algunos soldados que habían pertenecido a la OSS, Rangers y paracaidistas durante la Segunda Guerra Mundial. La misión de las fuerzas especiales era llevar a cabo una guerra de guerrillas en el caso de una invasión soviética de Europa. En palabras de su comandante su misión era **"infiltrarse por tierra, mar o aire, profundamente en territorio ocupado por el enemigo y organizar el potencial de la resistencia para conducir operaciones de Fuerzas Especiales, con énfasis en la guerra de guerrillas"**. Las fuerzas especiales debían también llevar a cabo ataques relámpago dentro de territorio enemigo, realizar misiones de inteligencia y operaciones de contrainsurgencia. Lo que se buscaba era crear una unidad diferente de los Rangers, pero que atacara y luego escapara antes de que las fuerzas enemigas pudieran coordinar un contrataque. Las fuerzas especiales deberían además operar meses tras las líneas enemigas y sobrevivir con suministros limitados. El dominio de idiomas extranjeros era una de las habilidades esenciales. Las primeras operaciones de las Fuerzas Especiales comenzaron a fines de 1952, cuando 91 boinas verdes fueron enviados a Corea para entrenar a la guerrilla anticomunista que operaba desde las islas de la costa oeste de Corea. El Alto Mando veía un rol distinto al SAS británico, menos centrado en combate y más en la asesoría y apoyo de un aliado mediante el entrenamiento de ejércitos aliados en la lucha antiguerrilla. Los boinas verdes se responsabilizarían del entrenamiento de fuerzas aliadas en tácticas de guerrilla y contra guerrilla. Para ello cada ODA se constituiría en los MTT (Mobile Training Team). Se trataba de contar con unidades altamente especializadas en diversas técnicas militares (empleo de armas, mantenimiento de vehículos, sanidad, construcción de caminos y carreteras, guerra en la jungla, etc), con capacidad de trasladarse a cualquier lugar del mundo e improvisar de cursos adaptados a las necesidades locales en los países del Tercer Mundo. Así es como los boinas verdes tomarán como misión principal asesorar, instruir y ayudar a las fuerzas militares y paramilitares contrainsurgentes en apoyo de los objetivos de EE. UU. en el marco de la Guerra Fría. Entre 1962 y 1968 se crearon al menos 400 MTT ((Mobile Training Team). A veces solo el entrenamiento de ejércitos aliados, de cara a aumentar su profesionalidad y eficacia era la misión, sin abordar la contrainsurgencia.



A SOG recon team getting ready for another cross-border operation in Cambodia. Courtesy picture

Las Fuerzas Especiales se entrenaron en los métodos de infiltración por tierra, mar y aire empleados durante la guerra. En 1956 el 77th SFG (Special Forces Group) ya contaba con una sección de buceadores para poder realizar misiones de infiltración (casi

10 años antes de la creación de los Seal). El 1st y el 10th SFG también crearon unidades parecidas. Al estar basado en EE. UU. Los buceadores del 77th SFG fueron entrenados por la US Navy en sus centros, y crearon después su propia instrucción en Fort Bragg. Ante la existencia de unidades de buceadores en los boinas verdes se decidió poner orden y estandarizar la formación y procedimientos, por ello se creó en Key West una escuela en 1965. Lo mismo sucedió con el paracaidismo, creándose una escuela paracaidista. Los altos mandos militares vieron necesario potenciar las Fuerzas Especiales, como nuevo modo de afrontar la contrainsurgencia cada vez más extendida por el mundo. El 10th Special Forces Group se centraba en Europa, por lo que el 77th SFG (Special Forces Group) se encargó de operaciones en el resto del mundo. Las necesidades operativas hicieron que el 77th SFG pasara a encargarse de Suramérica y Centroamérica y el 14th SFOD (**Special Forces Operational Detachment-Delta-Destacamento Operacional de Fuerzas Especiales-Delta**) a encargarse de Asia-Pacífico. En 1961 con John F. Kennedy las Fuerzas Especiales recibieron un gran apoyo, ya que se confiaba plenamente en su profesionalidad y se apreciaba su valor en futuros conflictos bélicos de baja intensidad. La derrota de Bahía de Cochinos fue una humillación para la CIA, que fue reforzada por las boinas verdes en las tareas relacionadas con contrainsurgencia y guerrillas. Todas las misiones asignadas eran demasiado para unas fuerzas especiales tan escasas, por los que estas se expandieron:

El 10th SFG ya había sido dividido en dos. La mitad fue enviada a Europa como 10th SFG. La otra mitad siguió en Fort Bragg y fue redesignada 77th SFG. Se pensó que sería adecuado rotar las fuerzas especiales por los países aliados del Sudeste Asiático. Dos equipos de entrenamiento fueron enviados a Japón por el 77th, formando el 1st SFG en Okinawa. Desde 1957 el 1st SFG comenzó a enviar "**consejeros**" a Vietnam del Sur. En 1961 se creó el 5th SFG en Fort Bragg. Sería la unidad más involucrada en Vietnam.



Bell UH-1P helicopters from the 20th Special Operations Squadron fly into Cambodia, around 1970 US Air Force/Capt. Billie D Tedford

El 3rd SFG se creó a finales de 1963 en Fort Bragg. El 6th SFG y 8th SFG se crearon también en 1963. La Guardia Nacional creó en 1961 el 11th SFG y 12th SFG. Un año antes había creado el 19th SFG y 20th SFG. A finales de los años 50 el SAS británico inició un programa de intercambio con el 77th SFG. El coronel Edwards, del 77th SFG,

llegó a un acuerdo con el coronel Woodhouse del 22 regimiento SAS. Boinas verdes pasaron por las pruebas de selección del SAS y sirvieron en combate en Aden y Malasia. Los intercambios duraban un año y el capitán Sydnor y el sargento Meadows fueron los primeros boinas verdes en participar, incorporándose en enero de 1960 al SAS. Además de intercambiarse personal, también personal del SAS viajó a Fort Bragg a relatar las lecciones aprendidas en combate contra la guerrilla en Malasia y Omán, y a recibir formación en medicina de combate. Esta cooperación sería la semilla de futuras unidades de operaciones especiales en EE. UU. así como de la cooperación con el SAS australiano en Vietnam. En los años 60 los efectivos de las boinas verdes vieron una expansión que hizo que se incorporaran muchos soldados jóvenes sin apenas experiencia militar y ninguna en combate. Esto creaba una diferencia notable entre los miembros reclutados en los años 50 y los voluntarios de los años 60. El miembro tipo del primer grupo era capaz de comunicarse en más de un idioma, y estaba certificado en tres de las cinco especialidades (armas, demoliciones, medicina militar, comunicaciones, operaciones/inteligencia). Los voluntarios que llegarían en la época de la guerra de Vietnam dominaban una sola especialidad y no dominaban otro idioma. la expansión también obligó a revisar la instrucción, reclutamiento y entrenamiento. Con la victoria del Vietminh, guerrillas en varios países (Malasia, Filipinas y Tailandia) y el ascenso de un gobierno procomunista en Indonesia Asia estaba entre las zonas que más preocupaban al gobierno de EE. UU. Un destacamento del 77th SFG fue basado en Okinawa, siendo el germen del 1st SFG. Pronto miembros de este grupo se destinaron a misiones en Filipinas, Vietnam, Tailandia y Taiwan. El 1st SFG era la cabeza de la Fuerza de Acción Especial de Asia (SAFASIA). Además de dos compañías de fuerzas especiales y una de comunicaciones contaba también con:

Destacamento de seguridad (400th Army Security Agency Detachment)

Destacamento de ingenieros (539th Engineer Detachment)

Destacamento de Sanidad (156th Medical Detachment)

Destacamento de inteligencia (441st Military Intelligence Detachment)



Colonel James Lillard, Center Special Forces Commander, Works in the Field with local militiamen on October 1, 1969/ Getty Images

En 1957 se decidió apoyar la creación de fuerzas especiales en el ejército surcoreano. El 1st SFG asignó un- (Mobile Training Team (MTT) en 1958. El entrenamiento y asesoramiento acabó con la asignación permanente de una unidad a Corea del Sur hasta 1980. Este destacamento se encargó de entrenar a los coreanos en infiltración submarina, sabotaje, paracaidismo, montañismo y guerra invernal. Además, debido a la situación política de Corea del Sur se asesoró al ejército en control de multitudes y técnicas antidisturbios. En Vietnam del Sur miembros de las fuerzas especiales fueron asignados al Military Assistance Advisory Group (MAAG) desde 1957, ese año 16 miembros del 14th SFOD se destinaron a Vietnam del Sur para formar a las fuerzas especiales vietnamitas, los Ranger. En octubre de 1957 murió en Vietnam el primer boina verde, el capitán Harry G. Cramer. También en Laos y Camboya se empezaron a desplegar equipos de boinas verdes, muchas veces en coordinación con la CIA. Se reclutó y entrenó a mercenarios Meo para que pelearan en Laos, bajo la dirección de los boinas verdes. Dentro de la Operación "**Hotfoot**" equipos de la 77th SFG se encargaron desde 1959, juntamente con asesores militares franceses, de entrenar al Real Ejército de Laos, milicias Hmong y Yao para luchar contra la guerrilla comunista Pathet Lao. Años más tarde se extendió a luchar también contra las fuerzas norvietnamitas, que estaban aumentando gradualmente su presencia en Laos como base logística para sus operaciones en Vietnam del Sur. En 1962 se retiraron de Laos para pasar la CIA a encargarse de las operaciones en Laos. En 1962 una compañía del 1st SFG se basó en Tailandia. El 1st SFG asignó su compañía 46 al entrenamiento y asesoramiento del ejército y policía de Tailandia. Esto incluyó el entrenamiento de las tropas del ejército de Tailandia que se destinaron a Camboya y a Vietnam del Sur. En Tailandia la lucha contra la insurgencia de los boinas verdes incluyó a otros elementos del ejército de EE. UU., como los destacamentos 539 de Ingenieros y el 156 de Sanidad, que entrenaron a los tailandeses para la construcción de carreteras y canales, así como establecimiento de dispensarios.



Tom Garvey, a member of the 5th Special Forces Group, on patrol with his unit near the village of Buon Ya Soup in Vietnam in 1968. (Courtesy of Tom Garvey)

En Filipinas se asesoró al ejército en su lucha contra la guerrilla. En Filipinas la represión y castigo contra la guerrilla Hukbalahap no había hecho sino fortalecerla. El ejército había perdido la iniciativa y sufría numerosas emboscadas. La guerrilla fue derrotada principalmente gracias a las directrices de los veteranos de la guerra de guerrillas (tanto filipinos como americanos) y los fondos de ayuda rural, financiados por EE. UU., aunque también se recibió ayuda militar para luchar contra la guerrilla. Años después también se colaboró con el gobierno de Ferdinand Marcos en su programa de construcción de escuelas. A partir de 1962, el gobierno de EE. UU. ayudó al ejército indonesio a desarrollar programas de **"acción cívica"** que le permiten elaborar su propia infraestructura política en el país. En 1962 una unidad de fuerzas especiales del US MILTAG (Military Training Advisory Group) se instala en Yakarta para ayudar a entrenar a las fuerzas especiales, crear milicias locales y asesorar en métodos de guerra contrarrevolucionaria. Además de contrainsurgencia las fuerzas especiales también realizaban otras misiones. En 1962 miembros del 19th SFG rescataron los equipos secretos y cuerpos de un avión A-1A Otter del US Army que se había estrellado en las montañas de la frontera de Irán con la URSS durante una misión de espionaje. también se enfatizó el apoyo a construir estructuras de país en naciones aliadas, creando en los Disaster Assistance and Relief Teams (DART). Cada DART se componía de un ODA, reforzado con dos hombres adicionales dedicados a tareas médicas, y 4-6 hombres del 156th Medical Detachment. Los DART realizaron ayudas humanitarias durante las inundaciones de Pakistán en 1971 y en Filipinas, cuando un tifón asoló Luzón en 1972.

Vietnam fue la misión más compleja y controvertida de las Fuerzas Especiales hasta entonces. Su involucración comenzó en 1957 y terminó en 1973. Los boinas verdes actuaron como fuerzas de ataque móviles, fuerzas de guerrilla, encargados de reconocimientos especiales, instructores militares, etc. Vietnam supuso la madurez como fuerza especial gracias a la vasta experiencia en combate que tan duramente ganaron los soldados de las Fuerzas Especiales. Los boinas verdes fueron una de las unidades más eficaces y su campaña contrainsurgencia la que obtuvo uno de los mayores éxitos. Pese a ser extranjeros consiguieron ganarse bastante bien a la población y sus acciones causaron fuertes pérdidas al enemigo. También pagaron un alto precio, con más de 800 boinas verdes muertos en combate. El coronel Beckwith, fundador del Delta Force, luchó en Vietnam en el sitio de Plei Me y en el Proyecto Delta Las Fuerzas Especiales del ejército de EE. UU. (USSF) desempeñaron todo tipo de misiones en Vietnam del Sur. Antes de que EE. UU. se viera involucrado oficialmente con asesores de las fuerzas especiales, los cuales ya se encontraban en Vietnam. Ayudaron desde 1957 a establecer las fuerzas especiales del ejército de Vietnam del Sur. También asesoraron al ejército en la lucha contra la guerrilla. Con este propósito varios equipos del 1st y 77th SFG se desplegaron en Vietnam del Sur y 1961 nació el programa CIDG (**"Civilian Irregular Defense Group"**), unidades irregulares de lucha contra el Viet Cong.



A wounded Special Forces operator after having been evacuated. The battle of Lang Vei was one of the fiercest of the entire Vietnam War. (Wikimedia Commons)

Las administraciones de Eisenhower y Kennedy se limitaron en Vietnam a operaciones encubiertas, enviando fuerzas especiales y de la CIA para entrenar al ejército de Vietnam del Sur y realizar misiones no oficiales. En 1962 se formó el US Army Special Forces Vietnam, para coordinar a las Fuerzas Especiales desplegadas en el país, cuyos equipos provenían del 1st, 5th y 7th SFG, realizando rotaciones cada seis meses. El 5th SFG llegó en octubre de 1964, alcanzando en 1965 más de 1.400 efectivos. El 5th SFG desde su cuartel en Nha Trang controlaba ahora todas las operaciones de las Fuerzas Especiales en Vietnam. Miembros de los otros grupos que no estaban destinados en Vietnam fueron rotando a sus miembros por el 5th SFG. Las Fuerzas Especiales se fueron retirando entre 1970 y 1972. A partir de ahí, hubo grupos pequeños con misiones de asesoramiento e instrucción hasta noviembre de 1972. Hasta 1975 algunos miembros hicieron tareas de asesoramiento. Durante la guerra de Vietnam 16 miembros de las fuerzas especiales fueron condecorados con la Medalla de Honor del Congreso, la condecoración más alta que puede recibir un soldado en EE. UU. Una de las principales tareas fue asesorar a los **“Civilian Irregular Defense Group”** (CIDG), fuerza de defensa rural creada en 1962, formada por minorías (Degar, Bahnar, Hmong, Nung, Jarai, Khmer Krom, etc.) y que no formaba parte del Ejército de la República de Vietnam (ARVN). Las USSF se encargaron de entrenar, equipar, pagar y ofrecer apoyo a estas milicias.



Gary Michael Rose receives the Distinguished Service Cross from Gen. Creighton Abrams, the U.S. commander in Vietnam, for heroism during Operation Tailwind.

Se creó un grupo de fuerzas antiguerrilla o **“Camp Strike Forces”** (CSFs) que operaba desde los campamentos fortificados establecidos en áreas remotas de Vietnam del Sur. Estos grupos protegían las aldeas locales del Viet Cong, y servían para luchar contra los comunistas (**vigilancia de las fronteras, incursiones y reconocimientos en su área táctica de responsabilidad (TAOR)**, etc). El procedimiento era enviar un (Equipo A), a una aldea y lograr que se uniera al CIDG, convirtiéndola en base de operaciones. A continuación, formaron un **“Camp Strike Force”** con los lugareños para lanzar operaciones de guerrilla contra el Vietcong y construir un campamento que protegiera la base. Las actividades del Vietcong en el área, y su influencia, se veían así perturbadas, y muchas veces derrotadas o reducidas significativamente. Los CIDG llegaron a encuadrar más de 40.000 milicianos.

Los CSF tenían tamaño de batallón, y sus miembros eran reclutados en su mayoría entre las minorías nativas (lo que los franceses habían denominado **“montagnards”**). Más de 80 campamentos estuvieron operativos durante el momento de máxima actividad del programa CIDG, aunque bastantes más fueron abiertos, cerrados, o reubicados entre 1962 y 1970. Estos campamentos se encontraban en zonas remotas, cercanas a la frontera por donde llegaba la ayuda norvietnamita, y por tanto fueron atacados frecuentemente por los comunistas, aunque sólo 7 fueron tomados entre 1963 y 1968. Para apoyar estos campamentos en 1966 el 5th SFG estableció cinco Mobile Strike (MIKE) Forces, una para cada CTZ (**corps tactical zone**) y una quinta de reserva para todo el país. La doctrina y táctica de las MIKE Force estaban basadas en las empleadas por las unidades de Infantería Ligera, con las modificaciones que demandaba el terreno, el enemigo y los propios hombres de las USSF.



Sgt. Gary M. Rose is helped from a helicopter landing area after Operation Tailwind, 1970. (Courtesy of Ted Wicorek)

El 5th SFG también estuvo muy activo en la zona del Delta, haciendo uso de todo tipo de embarcaciones. Desde julio de 1967 se lanzó una campaña contra el Viet Cong en el Delta. Se operó juntamente con el ejército de Vietnam del Sur, milicias y fuerzas de la US Navy. En el 5th SFG se llegaron a emplear unas 400 embarcaciones, incluyendo 84 botes rápidos tipo "**Hurricane**". Las tácticas hubieron de adaptarse para sacar el máximo partido de las embarcaciones para emplear velocidad y poder de fuego con la máxima efectividad contra el Viet Cong. Se realizaron numerosas operaciones combinadas, empleando medios de todo tipo (helicópteros, hovercraft, helicópteros, aviones, cañoneros y botes de la US Navy, etc). La lucha en el Delta incluyó establecer bases del Civilian Irregular Defense Group (CIDG) para lograr finalmente llegar a controlar la mitad del territorio, anteriormente completamente controlado por la guerrilla.

Voluntarios del 6th y 7th SFG participaron en 1970 en la Operación "**Ivory Coast**", el intento de rescate de prisioneros del campo de Son Tay. Los responsables de la operación seleccionaron a 15 oficiales y 82 suboficiales de las Fuerzas Especiales, por su preparación física, experiencia en combate y habilidades. Para el asalto cinco Sikorsky HH-53 y un HH-3 transportaron desde Tailandia a 56 Boinas Verdes, que fueron divididos en tres grupos con diferentes misiones cada uno. El Grupo de Asalto compuesto por 14 hombres se estrelló de forma controlada dentro del complejo, sacrificando el helicóptero HH-3 que los transportaba. Buscaron a los prisioneros para después unirse al Grupo de Mando formado por 22 Boinas Verdes, que aterrizó fuera del complejo. Los 20 hombres restantes del Grupo de Apoyo proporcionaron seguridad contra fuerzas norvietnamitas. Desgraciadamente el campo estaba vacío de prisioneros.

Miembros de las fuerzas especiales también realizaron misiones de reconocimiento estratégico en Vietnam del Sur, Vietnam del Norte, Laos y Camboya. Además, también realizaron misiones de captura de prisioneros enemigos, rescate de pilotos derribados y operaciones de rescate de prisioneros de guerra. Todas estas misiones fueron clandestinas, bajo el amparo del MACV-SOG, una unidad secreta que desarrollaba operaciones encubiertas de guerra no convencional. La primera misión en Laos tuvo

lugar en octubre de 1965, cuando un pequeño equipo cruzó la frontera en un punto cercano a Kham Duc, con la misión de encontrar puntos de la ruta Ho Chi Minh. Al mando del MACV-SOG estaba un coronel del ejército. Debido a su naturaleza a unidad se nutría de oficiales retirados, mercenarios locales y miembros de las fuerzas especiales. El SOG experimentó con armas y tácticas nuevas, siendo pionero en muchas disciplinas que se continuaron en los boinas verdes, después de Vietnam. Las incursiones de los equipos de reconocimiento se realizaban habitualmente en helicóptero, siendo precisa extrema discreción de los pilotos para acercarse a la zona de aterrizaje sin delatar su misión. En esas inserciones en la jungla eran frecuentes los descensos en rapel y era el uso de escalas de aluminio. Se realizaron experimentos de inserciones mediante saltos HALO, para insertar equipos sin alertar al enemigo. Los boinas verdes desarrollaron un arnés especial que permitía a varios soldados ser izados simultáneamente por un helicóptero.



A SOG recon team getting ready for another cross-border operation in Cambodia. Courtesy picture

El MACV-SOG contó en su punto álgido con 2.000 voluntarios de las fuerzas especiales americanas (Boinas Verdes, Navy SEAL o del Cuerpo de Marines) y 8.000 mercenarios. El 5th SFG cedía personal al MACV-SOG a través del SOA ("**Special Operations Augmentation**"), que daba cobertura a los hombres que operaban bajo las órdenes secretas del MACV-SOG. Sus misiones incluyeron el cruce de fronteras para recolectar información y emboscar al enemigo en su propio terreno. El MACV-SOG creó para ello equipos de Reconocimiento, a medida que aumentaba la intensidad de la guerra llegarían a ponerse en funcionamiento hasta 70 equipos. Cada equipo se componía de dos o tres norteamericanos y nueve hombres de las tribus locales, para combinar las habilidades de todos ellos y que las bajas americanas fueran menores. Cuando un equipo se encontraba en apuros y necesitaba ser rescatado se mandaban los equipos "**Hatchet**", compuestos por cinco boinas verdes y treinta locales, para actuar como fuerza de reacción y socorrer al equipo de reconocimiento. Los equipos del reconocimiento del SOG contaban con fuerzas de explotación, que podrían apoyar a los equipos si era necesario, o lanzar sus propias incursiones. Consistieron en dos (más tarde tres) batallones, dividido en fuerzas del tamaño de una compañía que, por su parte, se subdividieron en pelotones. Los oficiales y suboficiales eran americanos, por lo general asignados temporalmente por el 1st Special Forces Group en Okinawa. La operación "**Tailwind**" fue uno de los ejemplos de empleo de boinas verdes y fuerzas locales contra el Vietcong y Ejército norvietnamita en una incursión profunda en Laos.



ST Idaho, with John Stryker Meyer in the back, a few days before the operation. Courtesy picture

Los boinas verdes realizaron varios proyectos de reconocimiento con el nombre de letras del alfabeto griego durante la guerra. El Proyecto DELTA se inició en 1964 para llevar a cabo misiones de patrullas de reconocimiento al estilo MACV, con elementos vietnamitas del LLDB y del CIDG. En junio de 1965 el Detachment B-52 fue activado como controlador y Cuartel General del Proyecto DELTA. La fuerza operativa de B-52 se componía de 11 oficiales y 82 soldados del 5th SFG, una Compañía CIDG (105 hombres Nung) encargada de la Seguridad del Complejo y de BDA (***Bomb Damage Assessment***), 20 oficiales y 78 soldados de Vietnam del Sur (LLDB), una Compañía "Roadrunner" de CIDG (123 hombres) y el batallón 91st Airborne Ranger vietnamita como fuerza de reacción. Tras la recepción de la orden B-52 era transportado a la zona de operaciones pre-seleccionada. Allí los equipos de Reconocimiento, formados por boinas verdes, LLDB y "***Roadrunner Teams***" patrullaban, algunos equipados con uniformes y armas del enemigo, para recopilar de información. La inserción se realizaba de manera encubierta por medio de helicópteros. El Proyecto DELTA identificó a 68 unidades enemigas, permitió capturar gran cantidad de equipo y suministros, se localizaron muchas rutas de abastecimiento y se estima que las pérdidas del enemigo fueron 338 muertos y 69 prisioneros. En 1970 el Proyecto DELTA fue cancelado. El Proyecto SIGMA. (***Detachment B-56 era un proyecto parecido***) El Proyecto GAMMA se inició en 1968, reemplazando al Detachment B-57. Su responsabilidad era llevar a cabo acciones encubiertas en Camboya para recolectar información acerca de actividad comunista en el país (Viet Cong, Ejército regular de Vietnam del Norte, rutas de aprovisionamiento, etc.). También el SOG realizó incursiones en Camboya, aunque con muchas restricciones impuestas desde Washington.

Bibliografía

Angulo Lafuente, Francisco (2012). Compañía N.º 12 (12). ISBN 9781291538847.

Guerrero, Juan Antonio; Carbó, Eloy; Carbonell, Luisa; Prat, Jaume; Guerrero, Luis Javier; Solé, Ramón; Hernández, Alonso (1988b). José Manuel Lara, ed. Nam. Crónica de la Guerra de Vietnam 1965-1975. Tomo 2. Barcelona: Planeta-De Agostini. ISBN 84-395-0954-5.

Collins, James Lawton (1975). Development and training of South Vietnamese Army (en inglés). Washington, DC: Departamento del Ejército. p. 151.

Guerrero, Juan Antonio; Carbó, Eloy; Carbonell, Luisa; Prat, Jaume; Guerrero, Luis Javier; Solé, Ramón; Hernández, Alonso (1988a). José Manuel Lara, ed. Nam. Crónica de la Guerra de Vietnam 1965-1975. Tomo 1. Barcelona: Planeta-De Agostini. ISBN 84-395-0766-6.

Guerrero, Juan Antonio; Carbó, Eloy; Carbonell, Luisa; Prat, Jaume; Guerrero, Luis Javier; Solé, Ramón; Hernández, Alonso (1988b). José Manuel Lara, ed. Nam. Crónica de la Guerra de Vietnam 1965-1975. Tomo 2. Barcelona: Planeta-De Agostini. ISBN 84-395-0954-5.

Guerrero, Juan Antonio; Carbó, Eloy; Carbonell, Luisa; Prat, Jaume; Guerrero, Luis Javier; Solé, Ramón; Hernández, Alonso (1988c). José Manuel Lara, ed. Nam. Crónica de la Guerra de Vietnam 1965-1975. obra completa incluido desplegable. Barcelona: Planeta-De Agostini. ISBN 84-395-0766-6.

Largo Alonso, María Teresa (2002). La Guerra de Vietnam. Madrid: Akal. ISBN 84-460-0454-2.

Le Gro, William E. (1981). From Cease Fire to Capitulation. Washington, D.C.: United States Army Center of Military History.

Shortt, James G. (2009). El SAS. Edición de 1981 actualizada y ampliada en 2009, traducido por Isabel Galera Ibáñez. Oxford: Osprey Publishing. ISBN 978-84-473-6400-8.

Hall, Simon (September 2009). "**Scholarly Battles over the Vietnam War**". Historical Journal. 52 (3): 813–829. doi:10.1017/S0018246X09990185. S2CID 161303298.

Miller, Edward; Vu, Tuong (2009). "**The Vietnam War as a Vietnamese War: Agency and Society in the Study of the Second Indochina War**". Journal of Vietnamese Studies. 4 (3): 1–16. doi:10.1525/vs.2009.4.3.1.

Berry, Jan (1976). Demilitarized Zones – Veterans after Vietnam. Perkasie, PA: East River Anthology. ISBN 0-917238-01-X.

Tsouras, Peter (1994). Changing Orders: The Evolution of the World's Armies, 1945 to the Present. New York: Arms and Armour. p. 352. ISBN 978-1-85409-018-8. OCLC 31136302.